



Lancement du Pèlerinage à Rome – Ermont le 26/09/2025

Dites-le avec la lettre P

P (j'ai pris des mots commençant par la lettre P comme pèlerinage pour pondre ce petit papier)

Paroissiennes, paroissiens,

Je peux vous parler de ce projet de pèlerinage de toute la province de Pontoise.

Ce sera un pèlerinage de piété populaire a proclamé notre patriarche dans son prône en préambule.

Les pèlerins du pays de Pontoise vont partir avec la plupart des paroisses à ce qu'il paraît. Le programme peaufiné est presque parachevé. La phase de préparation est passée et tout va se passer parfaitement, je présume avec Pel-pel (Pel-pel c'est Bipel).

Dans ce pèlerinage, il y aura plein de prières, plein, plein. Des Paters à profusion : des « Père prends pitié de nous pauvres pécheurs et pousse-nous à partager le pain avec ceux qui en possèdent peu ». Dans ce pèlerinage, il y aura des psaumes à la pelle.

Et dans la programmation on aura une période pour le pardon. Comme le prononce le poète ici présent : « ***On perçoit plus promptement la paille plantée dans la pupille de son prochain qu'on ne perçoit la poutre planquée sous sa propre paupière*** ».

On va poser les pieds sur les pavés de la place Saint-Pierre et sans piétiner (peut-être parfois sous la pluie) (à prouver ?). On va progresser en procession vers la porte où vous pensez qu'on pourrait passer. Des pèlerins il y en des paquets de partout ! Des pèlerins de Pologne, du Paraguay, de Polynésie, et même des pèlerins de Pontoise (Piscop, Parmain, Plessis, Persan). Il y en a plein partout.



On va passer la porte de saint Pierre, le premier pape ; Pierre qui était un petit pêcheur de poissons et que celui qui parlait en paraboles parvint à en faire un pêcheur de personnes physiques. Ce fut le premier pape puis il fut promu porte-clés à la porte du Paradis.

On va percevoir le Pape. A peine. Il paraît qu'on pourrait lui parler au pape à proximité. Mais peut-être pas ? Au pape, peut-être pourrions-nous lui proposer de pèleriner jusqu'à Pontoise ? Pas possible ? A priori j'ai perdu ! C'est un peu problématique. Pourtant pour les pèlerins de Pontoise on pensait ça possible.

On passera aussi là où est posé le pied du précédent pape (celui qui était encore pape au printemps. A vous paroissiennes et paroissiens vous pourrez faire progresser votre PIB (votre Prière Intérieure Brute !)

Et il y aura des pauses pour que les pèlerins puissent se poser et prendre des photos (photos avec un p), des photos avec leur portable. On pourrait les partager les photos ? Ah c'est prévu !

Les paroissiens peuvent participer comme pèlerins s'ils le peuvent physiquement. Et on pensera à ceux qui ont participé pécuniairement comme parrain d'une personne qui ne pouvait pas payer.

Voici beaucoup de P, plein de P pour vous tous. Et je propose que vous partagiez la paix avec tous les pèlerins, avec leurs proches et leurs prochains jusqu'aux périphéries.

Après ce sera le retour de Rome avec un R comme *retour de Rome*.

Nous reviendrons de Rome sur les rotules, mais ragaillardis, avec des résolutions.

Pour raconter il faudra se revoir. Et on relatera notre rêve devenu réalité comme d'autres pèlerins sur le chemin d'Emaus, à qui réclamait le Ressuscité « Sur la route que racontiez-vous ? »

Dominique Duhem